

1-2 de marzo
en Valencia

Presencial
y online

cicfem.com
@cicfem

Ciencia,
feminismo y
masculinidades

VI Congreso Internacional de Ciencia Feminismo y
Masculinidades

Informe de Recomendaciones

CICFEM24

VI CONGRESO
INTERNACIONAL

#CICFEM24



VNIVERSITAT
ID VALÈNCIA

ingenio
CSC-UPV

viu Universidad
Internacional
de Valencia



AUCFEM
ASSOCIACIÓ UNIVERSITARIA CIENTÍFICA,
FEMINISTA I MASCLINISTA

SUSTAINABLE
DEVELOPMENT GOALS



Instituto
de las
MUJERES

El Informe – Recomendaciones CICFEM24 ofrece una visión detallada sobre las conclusiones y sugerencias derivadas de la Sexta edición del Congreso Internacional de Ciencias, Feminismo y Masculinidades, celebrado en Valencia de 2024. Este documento tiene como objetivo proporcionar información estratégica y acciones clave para enfrentar los desafíos actuales en diversas áreas relacionadas con el empoderamiento y desarrollo de las mujeres en el ámbito científico. Así mismo, aporta conocimientos respaldados por evidencias científicas que buscan influir positivamente en las políticas y proyectos enfocados en las mujeres abarcando diversas áreas para contribuir a reducir su vulnerabilidad social.

- **Panel 1. Belleza, fealdad, libertad y superación de la violencia**

Dr. Ramón Flecha es catedrático emérito de la Universidad de Barcelona. Primer científico del mundo en las categorías de Social Impact y Gender Violence (Google Scholar).

Dra. Lidia Puigvert es catedrática de la Universidad de Barcelona. Líder mundial en las aportaciones del feminismo dialógico para la superación de la violencia de género. Nº 7 del mundo en la categoría Gender Violence (Google Scholar)

Dra. Elisabeth Torras-Gómez es Investigadora Postdoctoral Margarita en la Universidad de Barcelona y la Universidad Autónoma de Barcelona. Recibió el Premio Extraordinario de Doctorado 2021 por su tesis "El derecho al placer de enamorarnos. Aportes desde la Socialización Preventiva de la Violencia de Género".

Ane López de Aguilera. Investigadora predoctoral y doctoranda de la Escuela de Trabajo Social de la UB. Clarinetista titulada por el Conservatorio Superior de Música de Aragón.

Interés: Se examinó la relación entre belleza, fealdad, libertad y la superación de la violencia, revelando, con ejemplos claros e ilustrativos, cómo los procesos de socialización influyen en la percepción y experiencia personal.

- **Panel 2. Empoderamiento, mujer y mejora social**

Dra. Ariadna Munté. Profesora Agregada del Departamento de Trabajo Social y Servicios Sociales de la Universidad de Barcelona. IP del grupo de investigación consolidado Recerca Científica Interdisciplinaria en Treball Social (RCI-TS). Ha sido investigadora en diversos proyectos nacionales I+D+i que versan sobre Comunidad Gitana, Actuaciones de Éxito y Violencia Machista. Cofundadora y miembro de la Associació Catalana de Recerca en Treball Social (ACRTS).

Dra. Laura Ruiz. Profesora de la Facultad de Educación de la Universidad de Barcelona. IP del proyecto I+D+i "ALL WOMEN, The empowerment of all women through adult education for a sustainable development", seleccionado para la difusión de sus resultados en una estancia de investigación en la Universidad de Columbia en Nueva York.

Dra. Mercedes Botija. Profesora Titular Trabajo Social y Servicios Sociales de la Universitat de València y directora de la Cátedra Interuniversitaria del Sistema Público Valenciano de Servicios Sociales. Entre sus líneas de investigación están Servicios Sociales, Salud, Acción Comunitaria y Colectivos Vulnerables. Ha dirigido y participado en proyectos de I+D+I y de Innovación competitivos con objetivo de transferencia de conocimiento.

Dra. Guiomar Merodio. Profesora en la Facultad Educación de la UNED. Investigadora Principal del proyecto EDA-MUJER, Participación Democrática de Mujeres Mayores para Superar el Edadismo". Co-editora de la revista indexada GÉNEROS.

Interés: Empoderamiento de la mujer y su impacto en la mejora social, subrayando la necesidad de igualdad y participación activa en la transformación de la sociedad.

- [Panel 3. Prevención e impacto de la Violencia sexual en la sociedad actual. Una mirada interdisciplinar.](#)

Dra. Cristina Pulido. Departamento de Periodismo y Ciencias de la Comunicación de la Universitat Autònoma de Barcelona. Sus principales líneas de investigación se centran en el periodismo, la comunicación y la prevención online del acoso sexual, especialmente desde los medios de comunicación, y el impacto social. Directora de DF, Diario Feminista.

Dra. Ana Burgués. Profesora de Sociología en la Universidad de Granada. Sus aportaciones científicas incluyen publicaciones en las primeras revistas a nivel mundial indexadas en el primer cuartil de la Journal Citation Reports (JCR), como Humanities and Social Sciences Communications del grupo Nature o Qualitative Inquiry entre otras. Miembro del Me Too Universidad.

Dra. Beatriz Muñoz. Profesora de Sociología en la Universidad de Extremadura donde ha sido Directora de la Oficina para la Igualdad. Formó parte del grupo de trabajo que elaboró el anteproyecto de Ley 8/2011 de Igualdad y contra la Violencia de Género de Extremadura y ha sido Directora General del Instituto de la Mujer de Extremadura.

Dra. Marta Talavera. Profesora Titular en la Facultad de Magisterio de la Universitat de València. Licenciada en Ciencias Biológicas y Dra. de Didáctica de las Ciencias Experimentales por la Universitat de València. Cuenta con una amplia trayectoria en Ciencias Básica y de Salud, así como en investigación en salud, género y formación de profesorado. Ha participado en proyectos de investigación, de ámbito Internacional, Nacional y autonómico.

Dr. Antonio Madrid. Profesor titular de Filosofía del Derecho, Universidad de Barcelona. Coordinador general de la Clínica jurídica dret al Dret (Universidad de Barcelona). Ha dirigido la Unidad de Igualdad de la Universidad de Barcelona. He realizado estudios en el campo de las violencias contra las mujeres como "Entre la 'resistencia heroica' y la 'vis grata puellis': notas acerca de la interpretación de la violencia sexual en la jurisprudencia

española”, en Un juez para la democracia. Libro homenaje a Perfecto Andrés Ibáñez, Dykinson, 2019.

Interés: Prevención e impacto de la violencia sexual desde una perspectiva interdisciplinar, integrando enfoques dialógicos y científicos desde el periodismo y las redes sociales, la sociología, la formación en las universidades de profesionales de la educación y la visión desde el área de la justicia para desarrollar una comprensión más completa y eficaz del problema, y así poder implementar soluciones reales y efectivas.

- [Declaración europea contra el acoso sexual](#)

Interés: Declaración europea contra el acoso sexual, la revictimización y el acoso sexual de segundo orden. Demanda a las representaciones de los gobiernos de los Estados miembros europeos la necesidad de regular al respecto del acoso sexual de segundo orden para erradicar el acoso sexual. Se enviaron cartas a todas las presidencias de todos los estados miembros comunicando las principales conclusiones.

- [Declaración Feminista CICFEM](#)

Interés: Alude a que todas las personas que apoyan la igualdad y la superación de la violencia de género son feministas y se compromete a transformar el mundo mediante una participación plena e igualitaria de la mujer en todas las ciencias. También se compromete a poner a disposición libre y gratuita las evidencias científicas sobre género.

- [Declaración de los derechos de las mujeres en salud](#)

Interés: La declaración solicita la incorporación sustancial de las diferencias biológicas y de género en la investigación y atención sanitarias y en el abordaje de las enfermedades, y rechaza las convencionales prácticas androcéntricas que no consideran suficientemente los efectos de estos factores en la incidencia, sintomatología, evolución, diagnóstico y tratamiento de las enfermedades de la mujer, menospreciando y perjudicando su salud

- [Defying Predatory Capital: Embracing Beauty, Resisting Ugliness, and Striving for Freedom”](#)

Interés: el Capital depredador y su impacto en la violencia de género.

- Textos abordados a través de [Tertulias intelectuales dialógicas:](#)

Neuroplasticidad de la mujer durante la gestación, el parto y el posparto. Paternina-Die, M., Martínez-García, M., Martín de Blas, D. et al. Women’s neuroplasticity during

gestation, childbirth and postpartum. *Nat Neurosci* 27, 319–327 (2024).

<https://doi.org/10.1038/s41593-023-01513-2>

Interés: la neuroplasticidad femenina durante la gestación, el parto y el posparto

¿Qué es la justicia según supervivientes de Violencia de Género? Correction notice to What Is Justice? Perspectives of Victims-Survivors of Gender-Based Violence. Hester M, Williamson E, Eisenstadt N, et al. *Violence Against Women*. DOI:

10.1177/10778012231214772. (2023). *Violence Against Women*, 0(0).

<https://doi.org/10.1177/10778012231220452>

Interés: la experiencia y percepción de la justicia por parte de víctimas-sobrevivientes de violencia de género

Ligues, prevención de la violencia de género y salud. Puigvert, Racionero-Plaza, López de Aguilera, Tellado, Molina, Pulido-Rodríguez, Ugalde, & Flecha. (2023). Disdainful Hookups: a Powerful Social Determinant of Health. *Journal of Urban Health*.

<https://doi.org/10.1007/s11524-023-00765-4>

Interés: la prevención de la violencia de género y la salud mediante el análisis de interacciones influenciadas por discursos coercitivos en contextos de ligue.

- Contribuciones CICFEM24

<https://www.cicfem.com/ediciones-anteriores>

Interés: Comunicaciones de investigación vinculadas a los ODS con perspectiva de género.